
送文化下乡活动实施方案(优质7篇)
为了确定工作或事情顺利开展，常常需要预先制定方案，方
案是为某一行动所制定的具体行动实施办法细则、步骤和安
排等。方案能够帮助到我们很多，所以方案到底该怎么写才
好呢？接下来小编就给大家介绍一下方案应该怎么去写，我
们一起来了解一下吧。

送文化下乡活动实施方案篇一

小塞涅卡曾这样说过：“一个人，只有在实践中运用能力，
才能知道自己的能力”。参加社会实践活动是我们作为一名
大学生锻炼自己能力非常重要的途径，因此我们应该利用好
假期，多去实践，创造属于自己的青春财富。而这次暑假，
我参加了由班级组织的“心语心愿”三下乡社会实践队的活
动，到廉江石岭第二小学与小学生们一起度过了一个多星期
的日子，为我的大学一年级画上了一个句号，深刻而有意义。

好的开始是成功的一半，梦想始于好的准备。为了能够顺利
地完成这次三下乡的活动，我们就必须做好准备，而我们所
需要做的又是那么的多，一切都在进行着。首先，我们三下
乡的生活环境不会像我们在学校的生活那样，那里没有床，
没有热水……我们还要带好席子、洗漱的东西等，为了减少
开支，我们收集了一些毕业师姐不要的生活用具，还收集到
不少可以用的本子和颜色笔，文具可以用来奖给小朋友。这
充分利用了资源，达到了节约的效果。

万事俱备就为出发，我怀着紧张而又好奇的心情就出发了，
之前的别人口中“三下乡”对我来说都只是个传说，真正了
解到的是亲身的去感受，只有实践了才能明白。这次的三下
乡实践活动不仅是什么知识的交流，更多的是体会了生活，
感受生活。除了参见教学小组的教学课程，我还参加了实践
队的后勤组，进入后勤组让我接触和处理了以前从未接触的



事情，也体会到生活的不易。

在后勤组最大困难就是煮饭了，虽然在家有煮饭的经验，但
是一切都因时间地点条件而改变了，这次煮的不是几个人的
饭，是将近50人的饭。第一次煮米饭的时候，大家都还没有
什么经验，只知道面前提供的锅要煮两次才够吃，不知知道
这么大的一锅饭要下多少水，幸亏那天有老师指导，饭算是
煮成了。但因为是第一次煮，不是很清楚大家的饭量如何，
有很多的剩饭，如果倒掉就会很浪费，经后勤组协商决定第
二天的早餐就不吃包子了，就喝这剩饭煮的粥。米饭还是多
了，水还是少了，还煮了将近2个小时，结果那天的早餐是名
副其实的“稀饭”，在没有菜的情况下，这样的稀饭又被剩
下来了，中午的时候每人被迫吃了一勺“稀饭”后才能盛新
煮的米饭，虽然大家都不希望这样，但都照做了，因为大家
都不想浪费，很感谢大家能够理解。这几天饭菜煮得一次比
一次有进步，虽然每次煮的人都是由不同小组负责的，但每
个小组都有吸取上一个小组的经验，努力做好每一顿饭。而
且这次三下乡相信不只是我一个人第一次煮这么大的一锅菜，
也相信大家会对学校饭堂的阿姨们产生一丝敬意。

这是我第一次比较正式地上课了，我上了简笔画课、手工课
和创卫课，虽然我的课上得不是很好，但我也发现了自己的
一些问题，以及在教学中应该注意的地方，感受最深的有以
下两点：(1)要学会应变。小孩子的思维其实是很广泛的，他
会想到很多你想不到的东西，随时都会提出你意想不到的问
题。例如我上第一节简笔画课的时候，我尝试通过一些简单
的几何图形，教他们画简笔画，就用了正方形举了一个例子，
画了很多以正方形为基础的图画，就有学生问到：“老师，
为什么小鸟是方形的，人头可以是方形的，奶牛可以是方形
的……?”，顿时我就蒙了，我不知道怎么用一些简单语言去
向他解析这个问题，只是很含糊地说了这样可以更形象，其
实自己很清楚这样的答案根本就说明不了什么。应对类似的
提问又该怎么解决，这一切都应该在不断的思考和实践中去
找到答案。(2)要有老师的威严。我以前以为和学生要打好关



系，要对他们好一点，他们就会对你好一点，其实这是不行
的。课堂上不能什么都随着学生想怎样，例如有上台互动的
活动，有时候会有很多学生举手上去，你不能每个人都叫上
去，如果真是这样课就没法上了，在他们吵的时候就要严肃
点，不然他们永远都不会静下来听你的，这点我做得很不好，
课堂上总是有些失控的场面。看来要做一名成功的老师还需
要作出很大的一番努力。

一个多星期真的很快就过去了，在这一个多星期所经历的事
情，不能说有多么的了不起或者怎样的，但足以令我有所收
获。毕竟相处有这么的一段时间，当我们彼此刚刚熟悉对方，
刚刚习惯对方的时候，我们却要和这帮小学生说再见了，大
家都很舍不得，就连一些平时很捣蛋的孩子都哭了……也许
我真正带给他们的知识是很少的，但很能与他们一起度过我
大学一年级最后的时光，我很满足，也很快乐了，希望每一
个孩子也能快乐成长。

很多事情不去试过，根本不会知道，不会懂得，只有试过了
才会知道。参加社会实践不仅能让我们了解自己的能力，还
锻炼到我们的能力，在实践中积累经验，为今后我们走上社
会，为社会做贡献打下坚实的基础。
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送文化下乡活动实施方案篇二

2017年1月11日，2017吴江区文化科技卫生“三下乡”集中服
务活动在震泽镇文昌广场拉开序幕。

吴江区旅游局还在现场设置了旅游宣传展位，以口头讲解和
宣传册的形式，宣传吴江旅游新业态和新亮点，进一步扩
大“慢游吴江，快乐无疆”品牌美誉度和影响力，增强了当
地民众对家乡的幸福感和自豪感。

区四套班子分管领导，震泽镇领导，吴江开发区(同里镇)、
汾湖高新区(黎里镇)、吴江高新区(盛泽镇)、太湖新城(松陵
镇)等党政办分管副主任、各镇党委宣传委员，以及2017年吴
江区“三下乡”服务慰问团各单位分管领导共同参加了活动。

为当地民众带来了精彩的文艺演出和科普咨询等丰富贴心的
服务，并为当地困难群众组织捐款捐物。吴江区旅游局捐
款5000元和价值1000元的图书。

目前，震泽镇正在加快建设成为一个宜居、宜业、宜文、宜
游的新震泽，此次活动的开展，对提升震泽科技、卫生、文
化事业起到了积极的推动作用。同时，也不断满足了人民群
众日益增长的物质文化需求。

2017年，震泽还将开展“丝绸小镇大家谈”、“民情大倾
听”等活动，把震泽建设得更加文明、和谐。

本次活动认真贯彻了中央和省委、省政府的决策部署，
把“三下乡”活动与精准扶贫、精准脱贫紧密结合起来，紧
贴农村实际和农民需求，不断丰富内涵、扩大覆盖、增进实
效，进一步凝聚起实现全面建成小康社会的强大合力。



送文化下乡活动实施方案篇三

这次的下乡活动，从主题的确定、活动策划、方案的制作到
具体的实施，基本都是由队员自行解决的'，这为我们提供了
一个很好的锻炼机会。在准备阶段，我们需要周全地考虑问
题，遇到困难需要自己寻找解决的方法，还要积极寻找社会
的帮助，下乡期间，我们更要解决临时发现的实际问题，预
防意外事件的发生。通过这次的活动，我们全体队员的实践
能力有了很大的提高，对我们以后的学习工作有着非常积极
的影响。

就我自己来说，作为后勤组成员，我帮助完成了后勤组的方
案，在下乡的过程中也主要是负责后勤工作。这个工作关系
到下乡队员的最基本问题，是下乡活动顺利开展的必要条件，
后勤工作的重要性使我在工作的过程中力求做到认真细致，
精打细算，对于一些实际操作中出现的问题，也积极地去寻
求解决方法，令队伍无后顾之忧。在这“在背后默默勤劳”
的七天里，我遇到了实际情况与方案有所出入的情况，也遇
到了事前没有料想到的问题，我学会了灵活应对，从实际出
发考虑问题，充分考虑各种意见，并在适当时候寻求帮助。

这次的下乡，我并没有觉得吃了什么苦，只觉得每一天都是
过得充实而有意义的，现在想起在xx中学的情景，更多的是
怀念以及对参加这种活动的渴望。如果有机会再次参加类似
的下乡活动，我一定会积极参与，投入其中享受每一个瞬间。

送文化下乡活动实施方案篇四

经过这几天的接触和生活，我们从陌生走向熟悉，从熟悉走
向相惜。这几天发生了很多事情，遇到很过突发情况，我永
远也不会忘记队伍的凝聚力！大家互帮互助、齐心协力，共
度难关。期间，少不了大队长以及各队的负责人的领导作用。
我们一起吃饭、一起排队洗澡、一起帮助门卫叔叔和食堂阿
姨、一起开会商讨事情、一起关心学生、一起干活、一起上



课、一起制造美好的记忆。

很感谢缘分，很感谢这次选择，很感谢这xx天的三下乡活动，
日后，我定会扬长避短，争取进步，不忘初衷。

送文化下乡活动实施方案篇五

总之，我院今年“三下乡”社会实践活动在以往基础之上与
时俱进，开拓创新，不断扩大实践范围和受教育范围，不断
提高服务质量，扩大了实践成果。这次活动不仅能更大程度
地为老百姓做点贡献，而且增进了校际间的关系，取长补短，
团结合作，这种活动形式确实值得推广。我们深深体会到各
级领导的高度支持是活动取得成功的前提，群众的热情支持
与拥护是活动开展的重要因素，队员们的积极投入是活动卓
有成效的关键，而工作机制的健全则是活动取得成功的有力
保障。我们相信，在各级领导的大力支持与关怀下，我院
的“三下”社会实践活动必将朝着“实践范围广，服务对象
多，受益程度深”的方向迈进。

送文化下乡活动实施方案篇六

“三下乡”社会实践活动心得：“新农村、新文化”

时光匆匆，转眼间为期五天的充满意义的“三下乡”活动就
要结束了。在这短短的五天里，我们收获了喜悦，收获了感
动，更收获了彼此深厚的友情。我们不再是象牙塔里不能接
受风吹雨打的花朵，不再是年少轻狂、一心只读圣贤书
的“好好学生”。通过短短五天的社会实践的磨练，我深深
认识到社会实践是一笔财富。而社会是一所更能锻炼人的综
合性大学，只有正确的认识社会、了解社会、深入社会投身
到社会实践中去，才能打开我们的视野，为今后走出校门，
融入社会打下良好的基础。

在这五天中，我们与天真无邪的孩子们待在一起，一起学习，



一起娱乐，虽然很辛苦，有时每个人都疲惫不堪，但是我们
大家却没有人叫苦、叫累。每天看到孩子们的笑脸，再苦再
累都不觉得辛苦。每次听到孩子们在进教室的时候大声地喊
道姐姐好，总是感到异常的.幸福。而孩子们总是每天带给我
们无限的感动。记得小亚萍每天都会问我：姐姐，今天，你
们都要教我们什么；姐姐，今天有什么活动；姐姐，你们是
不是要走了；姐姐，你们以后还会不会再来……每次听到类
似的问题总是觉得心中暖暖的。孩子们的天真与热情深深地
打动了我，与孩子们相处的时间总是感觉像长了翅膀，就那
样一天一天地过去。有人说，美丽的事物就像是横截面，一
旦美丽就会一直美丽下去。我相信孩子们美丽的笑脸也会在
我的心中和脑海里一直美丽下去。

而在这次的实践活动中，我们的团队的每个人由陌生变为熟
悉，每日的朝夕相处，每日的“患难与共”，让我们彼此结
下了深厚的友谊。在这些天里，大家互帮互助，虽然每天会
面对各种各样的困难，可是在大家共同的努力下，我们总能
化苦难为力量，完成一个又一个的任务。也许这些天我们过
的条件并不是很好，也可以说比较艰苦，可是正是这种环境
让我们彼此的心更加贴近。

又是一个盛夏，愉快的暑假就在眼前，我们会珍惜这段美好
的时光，把握现在，用我们的真诚与微笑画上一个圆满的句
号。

送文化下乡活动实施方案篇七

带着对“三下乡”无限的憧憬之情，我们于7月12日出发了，
在途中，我幻想着，期待着，打算着;因为这是第一次参加这
样的活动，心中难免会有很多的欣喜，然而这也是我第一次
走进大山，首先映入我眼帘的就是那片郁郁葱葱的深山，让
我感受到了大自然的气息，沿途中，笑声欢呼声虫鸣声交织
在一起，山回路转，绿树成荫，一切的一切都像是一幅美丽
的画卷，不，不是像，它就是，而我们这支队伍成了这幅画



卷中的一点灵光，但似乎我们打破了它的沉寂，让它多了一
些喧嚣，可它也并没有失去它的韵味儿。

“白云深处有人家”，原来我们是借宿在山上的一个许婆婆
家，本以为环境不会是很好，但当我们来到这儿的时候，发
明这里挺不错的，木质的阁楼宽敞的大坝幽静的后院，让我
真有一种家的感觉。在这几天的日常生活中，婆婆给我们打
算了很不错的早餐和晚餐，也为我们天天开展活动提供了良
好的精神食粮，同时，婆婆的和气可亲也给我们留下了深刻
的印象。

活动正式开始是在13号，和我的专业相联系，我就成了英语
组的一员，一开始挺胆怯的，首先是对孩子们的英语水平不
了解，同时也不了解他们的性格，就只能凭感觉一步一步的
引导他们了解他们，渐渐的，我发明他们很认真很好学，让
我意外的是：孩子的求知欲甚至比我们还强烈，很多时候活
动还没开始，孩子们就来找我说：“姐姐，姐姐，快来教我
们英语!”此时的我真想把自己懂的所有的知识都讲解给他们，
可时间真的很有限，因此我们这个组就采纳了一对多的方式
来教学，主要是考虑到孩子的大小，年级不一，然后再一起
教了两首英语儿歌，效果很不错，在大家一起学习的过程中，
孩子们的纯真可爱深深的感染了我，也让我懂得了应该如何
与孩子沟通交流，我想在这个过程中，不止是他们成长了，
其实我们也成长了。

这几日，我们一起工作，一起生活，点点滴滴，是那么的让
人怀念，那么的让人感动。天天，听到有学生迎面尊敬的喊
你一声老师，叫你一声姐姐，心中又是那么的满足。兴许，
自己的付出收获了这一份感觉就已经足够了。在以后的人生
路上，我们愿意为他们提供引导，激励他们，帮助他们，让
他们飞的更高。

16日中午，我们满载着成功的喜悦凯旋而归，而这一次跟着
车一起载回来的，却比我们出发时多了很多很多，多了一份



感动，多了一份收获，多了一种成就感.，而对于我们每一个
人来说，这都是一笔宝贵的财富，一生难忘的回忆!


